

TRADICION, FAMILIA Y PROPIEDAD

El escándalo saltó por una denuncia sensacional. La organización ku-klux-klanésca y super-conservadora "Tradición, Familia y Propiedad" estaría planeando un atentado contra el Papa en su próxima visita a Caracas.

El escándalo ha servido sin embargo para sacar a luz pública algunas de las actividades y métodos de reclutamiento de este organismo internacional.

Quisiéramos resaltar aquí un aspecto al que se ha dado poco relieve en la prensa.

El presunto "lavado de cerebro" a que son sometidos los candidatos a esta misteriosa sociedad comienza mucho antes de entrar en contacto con ella. Con frecuencia son las mismas familias que ahora lamentan sus consecuencias extremas las que comienzan a inocular en sus hijos muchas de las ideas que más tarde Tradición, Familia y Propiedad aprovecha y sistematiza: quienes hablan de justicia son unos resentidos criotcomunistas que hay que exterminar; Dios está a favor de la propiedad privada; hay que defenderse contra quienes nos quieren quitar lo que hemos ganado con tanto esfuerzo. Son también esas familias las que durante años los han estimulado, han visto con buenos ojos que sus hijos se reunieran con gente decente y de derecha, han pagado viajes que fortalecieran esos vínculos, han callado ante periódicas campañas calumniosas de la organización, han financiado y siguen financiando varias de sus actividades.

Basta examinar la procedencia de las actuales denuncias contra Tradición, Familia y Propiedad para caer en la cuenta de que todas ellas proceden de "gente bien".

En este caso estamos de su lado. Consideramos, como ellos, que organismos así no aportan nada bueno a la sociedad. Les alentamos por tanto a que pongan el remedio que está en sus manos. No hace falta acudir a la PTJ para

que desmantele algo que ellos mismos han creado. Basta con que, junto a los de su clase, no sigan dándoles el apoyo ideológico y financiero que hasta ahora profusamente les han otorgado. Entonces su propio fantasma morirá como una sombra sin luz.

EL MANUAL PARA EL TERRORISMO

El "manual" preparado para los "contras" de Nicaragua por la CIA de los Estados Unidos, se filtró y salió a la luz pública. Una completa instrucción para el sabotaje, para el asesinato, para la subversión, con instrucciones completas y precisas... hasta para asesinar a "simpatizantes" de la lucha antisandinista a fin de crear "héroes y mártires" y así suscitar el odio y el revanchismo contra el actual gobierno de ese país centroamericano.

Se intentaron "explicaciones". Según los "contras", ellos mismos, antes de difundirlo entre sus militantes, le arrancaron unas páginas con las que no estaban conformes. Según el Sr. Reagan, fue la propia administración norteamericana la que suprimió algunas páginas antes de su impresión definitiva. Como si un instrumento hecho con esa ética, se arreglara suprimiendo algunos párrafos...

Al "monstruo" le han quitado, una vez más, la careta. Ha mostrado su rostro, un rostro que no se para ni frente al más sucio de los terrorismos para defender los "intereses de los Estados Unidos" enmascarados como defensa de la democracia.

Lo que nos molesta más es que se intente presentar ese sucio hecho como algo único y "paradoja", cuando se sabe perfectamente que lo que ahora condenan las voces más sensatas en los mismos Estados Unidos es algo que desde hace muchos años vienen enseñando en la tristemente famosa "Escuela de las Américas" a las fuerzas antiinsurgencia de nuestros países.

UN RECURSO DE AMPARO DEFENSOR DEL DERECHO DE HUELGA

Los trabajadores de la empresa Hornos Eléctricos de Venezuela (HEVENSA) se encuentran en huelga desde hace 120 días. Con ella luchan por hacer respetar su derecho a la libre organización sindical. Esta ha sido amenazada y boicoteada por la empresa al despedir a los dirigentes sindicales elegidos democráticamente por los trabajadores. Esta huelga ha seguido las formalidades legales exigidas por la Ley del Trabajo, después de la eliminación de los artículos que cercenaban este derecho, de acuerdo a la decisión de la Corte Suprema de Justicia (véase SIC, Julio-Agosto 1984, p. 305). A pesar de ello los trabajadores han venido siendo hostigados por autoridades policiales y militares, haciendo caso omiso de este pronunciamiento de la Corte. A esto se ha añadido la acción ilegal de la Empresa que ha sustituido al personal en huelga por trabajadores proporcionados por SIDOR en claro desacato al art. 239 de la Ley del Trabajo y del 408 del Reglamento que expresa-mente lo prohíbe desde la introducción del pliego conflictivo hasta su resolución, otorgando inamovilidad, con el fin de garantizar así el derecho de los trabajadores. El forjamiento de una resolución del Inspector del Trabajo, donde se señala que la empresa había cumplido con todos los requisitos —sin siquiera haber convocado a una reunión conciliatoria—, se siguió tomando como pretexto para impedir el derecho de los trabajadores. Ello a pesar de haber sido destituido el Inspector por la forma tan burda de parcializarse. (En Ciudad Guayana se comenta que la resolución tuvo un costo de 50.000 Bs.).

Lo interesante de este proceso es que ya se hace uso de los mecanismos reconquistados del derecho de huelga y sobre todo de la posibilidad de acceder al recurso de amparo en favor de un derecho constitucional como es el de derecho de huelga. En efecto, de-

bido a este hostigamiento el sindicato solicitó un recurso de amparo ante el Tribunal de Primera Instancia del Trabajo en Puerto Ordaz, cuya admisión fue ordenada por el Tribunal Superior del trabajo. El Tribunal de Primera Instancia ordenó su efectiva ejecución para amparar el derecho de los trabajadores...

Los trabajadores de Hevensa son los primeros en ejercer su derecho a huelga de acuerdo al dictamen de la Corte y son los primeros que han conquistado la admisión y ejecución de un recurso de amparo sobre un derecho social constitucional que va más allá del recurso de Habeas Corpus o de derechos individuales.

LO QUE QUIERE EL NEGRO

El negro es ahora el Premio Nobel de la Paz 1984. Obispo anglicano. Lleno de humor, de un humor pícaro y fiestero, que se transforma en indignación y grito de liberación frente a la situación de sus hermanos de raza en la racista Sudáfrica.

El negro quiere la liberación de sus hermanos. Se ha hecho su voz. Se ha hecho símbolo de su lucha por una paz que tiene que basarse en la quiebra del régimen injusto e inhumano del "apartheid".

El Premio Nobel de la Paz se ha dado este año a alguien que desde su fe cristiana, encabeza el movimiento de las Iglesias en lo que ellas mismas denominan "la lucha por la liberación". Al dársele se ha reconocido el valor y el heroísmo de los negros sudafricanos que luchan contra la segregación racial. Se ha reconocido lo justo de su lucha. Se ha proclamado lo atinado de sus voces cuando acusan de cómplices de la opresión a los gobernantes de los Estados Unidos...

SIC se suma a los homenajes que el Obispo Desmond Tutu recibe en estos días y se solidariza con él y con su lucha. Porque sabe que lo que quiere el negro es la liberación.

LIMPIEZA DE LA CIUDAD DE MERIDA...

Nuestro comentario desea reseñar los hechos ocurridos la tarde del 5 de octubre pasado en el Barrio Los Maitines; conglomerado popular encaramado en un cerro abrupto a la salida de Mérida hacia Jají.

Los técnicos del orden y cuidado público llaman a estas tristes y crueles medidas: "profilaxis social". Así el pueblo desprevenido — ¡Y siempre sufridor! — que no entiende esta jerga ambigua carga más dócil con los costos y oprobios de la tal "limpieza de la ciudad".

Los hechos. La tarde de ese viernes 5 es "Tomado" el barrio por abundantes efectivos de la policía y de la DISIP.

Ninguna Orden Judicial: elemental recaudo exigido por la Constitución. Ningún miramiento a los derechos humanos de privacidad en el hogar y respeto a los bienes físicos y personas.

Los organismos de seguridad, las fuerzas del orden, requieren casa por casa, rancho por rancho y obligan coactivamente a entregar todo aparato de música y sonido: radios, tocadiscos, reproductores, televisiones... hasta discos y cassetes.

Las fuerzas policiales esgrimen una sabia razón: —Muéstranos el recibo de compra para comprobar su legítima posesión.

Como el Barrio Los Maitines está encaramado en un cerro de difícil acceso para las jaulas, patrullas y camionetas, son obligados los habitantes del barrio a cargar sobre sus lomos toda clase de aparatos hasta cruzar el valle y depositarlos sobre los vehículos policiales. Esa cola de cargadores a juro, cerro abajo, era lo más idéntico a lo que uno ha visto en películas sobre la esclavitud.

Cuando alguien de la Comunidad de Vecinos exigió que le hicieran una lista inventario de lo que se llevaban de su casa, no sólo no se le concedió ese derecho legal sino que se le degradó en su dignidad con una sarta de violencias verbales y amenazas.

Al otro día al solicitar explicaciones de esta "toma", las respuestas de los cuerpos de seguridad eran ambiguas y diversas. Unos decían que se debió a que en Caracas el día 4 había ocurrido un robo de 3 millones y querían descubrir si había enlaces aguata-dores en ese barrio merideño.

Otros dijeron (a nuestro juicio con más verosimilitud) que era el comienzo de una profilaxis social o limpieza de gente peligrosa de la ciudad ante la venida posible del Papa...

Sean las razones que sean, nos hacemos las siguientes reflexiones:

¿Por qué siempre estas cosas suceden en los barrios, a los pobres?

¿Por qué esa indiscriminada requisita contra honestos ciudadanos?

¿Por qué ese abuso de las leyes, y esa denigrante exigencia a punta de armas de obligarles a cargar como esclavos y a depositar lejos de sus casas las legítimas pertenencias en los vehículos policiales?

¿Quién es el responsable? ¿Los agentes de a pie ejecutores materiales... o los Jefes... o el propio Gobernador del Estado?

Nos tememos que estas medidas de "limpieza de la ciudad" se vayan acentuando en Mérida y otros lugares ante la inminencia de la visita papal.

En el nombre del propio Papa e interpretando sus sentimientos nos permitimos sugerir que si él supiera estos métodos y procedimientos contra los más pobres, y proclamando que son por su causa, él sería el primero en desautorizarlos. Y si hay quienes desde las perspectivas del orden y seguridad los creen necesarios... pensamos que el Papa Juan Pablo II diría: Pues si es así, con esos costos de terror y humillación para mis hermanos los pobres ¡mejor no voy a esa ciudad!

Y nosotros concordamos: ¡Si es a este precio, no venga, Santo Padre!

NOS EQUIVOCAMOS: VOLVIO LA RECLUTA

SIC se equivocó. Hoy tenemos que rectificar. En nuestra edición anterior comentábamos "con gozo y esperanza" la noticia de que el Director General Encargado del Ministerio de Relaciones Interiores había anunciado, según la prensa, "la eliminación de la temida y mal usada medida, en lo que se ha llamado la recluta". SIC se equivocó... porque creyó a ese alto funcionario...

Y resultó que eso que dijo el funcionario no se ajustaba a la verdad. Porque la temida y mal usada medida ha vuelto a funcionar. Desde hace unos días de nuevo comenzó LA RECLUTA. Y con todas sus lacras de malos tratos y vejaciones para sus víctimas y de temores y molestias para sus familiares. En algunos casos se dispuso a los "reclutas" durante casi 24 horas en el frío de Los Teques, sin alimentación y sin poder avisar a sus familiares. Una vez más nuestra "democracia" recurre a métodos antidemocráticos, en lugar de atender a lo que el mencionado funcionario había señalado como "la prioridad más importante": la plena y total difusión de lo que exige la Ley de Conscripción y Alistamiento Militar. Parece que resulta mejor la medida que empieza por violar la libertad no sólo de los afectados por la Ley, sino de otros muchos que después son de hecho liberados. Y además esa medida es "mal usada". Muy mal usada.

RACISMO PARA CARACAS

Lo leímos en El Nacional de unos días atrás. La discoteca New York, New York del Centro Comercial Concreta no acepta negros. "La señorita no puede entrar porque es negra" le dijeron a una muchacha que quería entrar en la discoteca. En algunos países de Europa occidental el racismo arrecia en las épocas de crisis... pero ¿no y que en Venezuela no hay racismo? ¿o será que algunos maveros dizque "blancos" traje-

ron del norte la moda racista a algunas discotecas de la ciudad... ahora que ya no tienen más real para irse a las de por allá? ¿Y no estaría bueno un boicot o una denuncia legal contra la New York, New York del Concreta? Porque si también ante esto nos quedamos de brazos cruzados, cualquier día de estos nos piden el certificado de "pureza racial" para darnos empleo o dejarnos entrar al cine.

DIALOGO EN EL SALVADOR

El Presidente de El Salvador, Napoleón Duarte, ha dado un paso que puede ser el inicio de la, tan ansiada por todos, paz: atendiendo a lo que tantas veces habían propuesto los alzados en armas y sus aliados políticos, ha comenzado el diálogo con los insurgentes.

Si lo que ahora se inició es algo más que una medida electorera del Presidente Reagan, debemos afirmar que, por vez primera, brilla una esperanza de paz en el martirizado país. Será un camino largo y difícil. Con enemigos poderosos como los batallones de la muerte y sus aliados políticos de la ultraderecha y los militares "halcones". Pero también con ayudas fuertes de otros militares salvadoreños, de la parte más sensata y de la Iglesia de ese país, de todos los demócratas del mundo y de los propios "revolucionarios" que tantas veces lo habían pedido.

El camino no será fácil. El presidente Duarte tendrá que vencerse, contra lo que dijera en las Naciones Unidas, que sus opositores no son todos ni la mayoría los que "hacen culto a la violencia", sino todos los que fueron expulsados de la vida pacífica por la represión derechista. Los revolucionarios tendrán que aprender a pensar la política como el "arte de lo posible". Unos y otros tendrán que dejar posiciones maximalistas para llegar a consensos que puedan ir labrando el camino de la PAZ.